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新华社北京4月20日电 4 月
20 日，国家主席习近平同加蓬过渡
总统恩圭马互致贺电，庆祝两国建交
50周年。

习近平指出，中国同加蓬传统友
好，两国友谊历久弥坚。半个世纪来，
任凭国际形势风云变幻，中加始终平
等相待、相互支持，双边关系不断提
质升级，为两国人民带来实实在在的
福祉。我高度重视中加关系发展，愿
同恩圭马总统一道努力，以两国建交
50 周年为新起点，赓续中加传统友

谊，深化双边务实合作，丰富中加全
面战略合作伙伴关系内涵，携手构建
高水平中非命运共同体。

恩圭马表示，建交 50 年来，加
中两国相互信任、真诚相待，双边
关系稳定发展，经济、社会和军事
等领域互利合作成果丰硕。加方坚
定奉行一个中国原则，认为台湾是
中国不可分割的一部分。加方愿同
中方一道，推动加中全面战略合作
伙伴关系不断巩固发展，造福两国
人民。

就中加建交50周年

习近平同加蓬过渡总统恩圭马互致贺电

邵阳日报讯 （记者 杨立军）
4月19日下午，市委理论学习中心组
（扩大）举行今年第五次集体学习暨
党纪学习教育读书班集体学习，深入
学习贯彻习近平总书记关于党的纪
律建设的重要论述及关于党纪学习
教育的重要讲话和指示精神，深研细
读《中国共产党纪律处分条例》。市委
书记严华主持并作总结讲话，强调要
进一步强化纪律意识、加强自我约束、
提高免疫能力，始终做到忠诚干净担
当，为奋力谱写中国式现代化邵阳篇
章提供坚强纪律保障。市委副书记、
市长华学健，市人大常委会主任周迎春，
市政协主席周文作交流发言。

会议指出，在全党开展党纪学习
教育，是以习近平同志为核心的党中
央作出的重大决策部署，也是加强党
的纪律建设、推动全面从严治党向纵
深发展的重要举措。全市广大党员干
部要深刻认识党纪学习教育的重大
意义，以更高站位、更高标准、更实作
风组织开展好党纪学习教育，切实形
成遵规守纪的高度自觉，以严明的纪

律确保各项工作始终沿着正确方向
前进。

会议强调，要全面领会《中国共
产党纪律处分条例》的内涵要义和实
践要求，增强党纪学习教育的精准性
实效性。要通过党纪学习教育，严明
政治纪律和政治规矩，自觉做政治上
的“明白人”“老实人”，确保党中央决
策部署条条落实、件件落地、事事见
效；加强全方位管理和经常性监督，
坚持内容上全涵盖、对象上全覆盖、
责任上全链条、制度上全贯通，做到
真管真严、敢管敢严、长管长严；引导
激励党员干部担当作为，进一步细化
实化“三个区分开来”、用好“四种形
态”，旗帜鲜明为担当者担当、为负责
者负责、为干事者撑腰；坚持党性党
风党纪一起抓，深化“明方向、立规
矩、正风气、强免疫”干部队伍作风建
设专项整治活动，把问题找准、把根
源挖透、把整改抓实，以优良党风引
领社风民风；促进执纪执法贯通，切
实维护纪律的刚性、严肃性，使铁的
纪律真正转化为党员干部的日常习

惯和自觉遵循。
会议强调，要强化以上率下，发

挥好“关键少数”示范带头作用，推动
全面从严治党向纵深发展。全市各级
领导干部要先学一步、深学一层，全
面系统掌握新精神新要求，坚持以案
促学，主动抓好带学促学工作，形成
全市一盘棋抓党纪学习教育的工作
格局。要融入日常、严在经常，树牢正
确的权力观、政绩观、事业观，常敲思
想警钟、常紧纪律之弦、常存敬畏之
心，做到自身正、自身净、自身硬。要
真抓实干、确保实效，坚持把自己摆
进去、把工作摆进去、把职责摆进去，
把开展党纪学习教育与贯彻落实
习近平总书记考察湖南重要讲话和
指示精神结合起来，与完成今年各项
目标任务结合起来，切实将党纪学习
教育激发的动力活力转化为推动邵
阳高质量发展和现代化新邵阳建设
的实绩实效。

市领导仇珂静、龚红果、杨卫平
作交流发言，其他在职市级领导参加
学习。
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华学健周迎春周文出席

邵阳日报讯 （记者 兰绍华
通讯员 米桂美 薛源） 4 月 19
日，在洞口雪峰茶高质量发展推介会
上，中国工程院院士刘仲华等纷纷推
介洞口雪峰茶。在氤氲茶香里，与会
的专家学者、龙头茶企代表共谋洞口
雪峰茶产业高质量发展。

洞口县地处北纬27度，是湖南重
要的茶文化发源地，素有“雪峰茶乡”
之称。该县种茶历史可以追溯到公元
570年。1385年，一代名将蓝玉行经现
在的洞口古楼地段，对这里的茶大加
赞赏，并将茶献给朝廷，明太祖朱元璋
将这里的茶定为贡茶，并在古楼设立
茶检司。上世纪八十年代，洞口雪峰茶
获得长足发展，成为湖南“十大名茶”
之一，曾获中茶杯、潇湘杯金奖，是湘
西南地区茶文化的靓丽名片。

近年来，洞口县委、县政府将雪
峰茶作为守牢生态底线、发挥生态效
益的主导产业，带动群众增收致富的
支柱产业。该县科学编制发展规划，
研究出台支持政策，成立茶叶协会，
做大茶规模、提升茶品质，用心用情
服务茶企业、创新茶科技，做强茶品
牌、弘扬茶文化。截至目前，该县共有
茶园约 4413 公顷，茶叶加工企业 12
家，年加工能力2 万吨以上，茶产业
实现综合产值27.26亿元，产品远销
欧盟、东南亚和非洲等世界各地。

当日推介会上，收获总额为3600
万元的洞口雪峰茶订单。同时，为支持
茶叶和文旅产业高质量发展，10家金
融机构联合对洞口县的86家茶企、种
茶大户、文旅企业进行了集中授信，银
企合作签约总金额达3.91亿元。

“雪峰茶乡”做好茶文章
院士助力洞口雪峰茶高质量发展

邵阳日报讯 （记者 袁光宇
通讯员 孙芳华 龙景波） “一定
要等下一班值守人员到位，扎扎实实
完成交接，你们前一班人员才能撤
退！”4月19日中午，全省农村法律明
白人、全市十佳“一村一辅警”、绥宁

“爱我黄桑”志愿巡逻队队长邓集山，
对轮流值班保护国家二级保护植物
八角莲群落的志愿者叮嘱道。

4月15日，黄桑国家级自然保护
区管理处工作人员在春季巡护过程
中，在保护区某地意外发现一处八角
莲群落。

“2013 年，我们就曾在黄桑发现
过单株八角莲，之后也曾陆续发现过
三五株的小群落。像这次共有 12 株

的较大群落，还是首次发现。”黄桑国
家级自然保护区管理处科研科科长
蔡汉华介绍，“这次发现的八角莲群
落中，出现黄桑历史上有记载的最大
株。该株高90厘米，最宽叶面直径达
48厘米。”

八角莲别名山荷叶、金魁莲、旱
八角、江边一碗水、独角莲，小檗科，鬼
臼属，多年生草本植物，多生于海拔
400米至1600米的林下、溪旁、阴湿溪
谷草丛中，每年3月至6月开花，5月
至9月结果，根茎、花、叶均能入药。

“我曾祖父那辈的老人，上山采
药都以能够遇到八角莲为荣，但即便
是在那时候，有的老人一生有幸采到
两三次八角莲，有的老人却一辈子不

见不到它的踪影。在我们当地，八角
莲是治疗蛇伤和跌打损伤的‘神
药’。”邓集山说。

“在我国，八角莲野生植株的数量
一度日益减少，濒临枯竭，被列为国家
二级保护植物。在我们绥宁，目前除了
黄桑报告发现该物种外，其他地方尚
无报告案例。”绥宁县资深林业工程师
海书山介绍，“此次黄桑发现当地史上
最大群落和最大植株，说明黄桑的生
态环境在继续向好发展。”

据悉，最大八角莲群落被发现
后，黄桑国家级自然保护区管理处、
绥宁县林业局、寨市苗族侗族乡党委
政府、民间环保志愿工作者等已经对
它构筑起多重保护网络。

黄桑发现珍稀植物八角莲群落

春光明媚，虾儿肥美。眼下，正
是春季虾开始批量上市的时节，4月
19 日，记者走进双清区渡头桥镇雄
大水产养殖专业合作社，只见工人
们正在批量捕捞小龙虾，抢占小龙
虾春季市场。

姚开雄是该水产养殖专业合作
社的负责人，他在村里小有名气，周
边常有养殖户来取经。从一窍不通的

“门外汉”，到如今的“养虾能手”，姚
开雄花了近7年的时间。

机缘巧合，“归雁”开启创业之路

年轻时，姚开雄在上海从事五金
贸易行业，因为性格沉稳、做事可靠，
他得到了客户认可。渐渐地，他手头
上的积蓄也多了起来。

“收入还不错，但在外地始终没
有归属感。作为一名土生土长的邵阳
人，很想回到家乡创业兴业。”2017
年，姚开雄决定带着这些年打拼下来
的积蓄回乡创业。他坦言，返乡创业
是一种机缘巧合，更多的是对家乡的
一份眷恋与情怀。

谈到为什么会选择去养殖小龙
虾，姚开雄说：“和别人聊天，偶然间
聊起了小龙虾。当时养这个的人还很
少，觉得要是能够大规模养殖，肯定
大有可为。”养殖小龙虾的想法在他
的脑海中萌生。下定决心，说干就干。
他随即前往外地考察，学习小龙虾养
殖经验，紧接着拿出自己的积蓄，在
渡头桥镇流转土地做实验，正式开启
了小龙虾的养殖之路。

边干边学，探索改良养殖方法

提到养殖合作社刚开始发展那
几年，姚开雄感慨道：“当时我准备大
干一场，但是由于天灾人祸等不可抗
力因素，养殖的小龙虾成活率低还无
法正常繁殖。”结果不仅没赚钱，还亏
损不少。当时的场景，他记忆犹新。

虽然事业遭受了重创，但姚开雄
并没有气馁。他通过参加养殖技术培

训活动、上网查询和向有经验的养殖
户学习，养殖技能不断提高，很快就从

“门外汉”变成了颇有经验的养虾达
人。他探索并改良了养殖方法，通过投
放“伊乐藻”天然水草，分批投放虾苗，
为小龙虾营造一个良好的生活环境，
以此提高小龙虾的品质和产量。

姚开雄告诉记者，在养殖技术
和设备方面仍需继续创新升级。“未
来我们会购置一批蒸汽机，在冬季
养殖期对水进行升温，使水温恒定
在小龙虾适宜生长的温度，从而做
到‘高峰收虾，错峰出虾’，更好地满
足市场需求。”

回乡创业是一个艰难且循序渐
进的过程，如何从“要回来”到“留得
住”，再到“发展好”？这离不开各级政
府和相关部门的支持。姚开雄介绍，
在证照办理、土地流转、技术指导和
基础设施建设等方面，渡头桥镇党委
和有关部门提供了全力支持，让在创
业初期的自己有底气“摸着石头过
河”，渡过难关。

稻虾共生，虾肥稻香“钱”景广阔

“‘稻虾共生’模式让土地更肥，
田里的小龙虾会吃掉水中的虫子，它
的排泄物能给水稻当养料，同时田里
的水资源、草资源、水生动物等也可
以被小龙虾充分利用，从而实现双
赢。”姚开雄表示，很多养殖户都会采
用“稻虾共生”的养殖模式，以提高稻
田综合生产能力，促进农业产业高质
量发展和农民富民增收。

谈及小龙虾的销量，姚开雄难掩
心中喜悦。他说，这两年不管是小龙
虾还是水稻，产量高、品质好，都不愁
销路：“去年我这 80 亩地，净赚了好
几十万元。 （下转4版）

姚开雄：从“门外汉”到“养虾能手”
邵阳日报记者 蒋维佳

4 月 18 日，一
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